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李家超晤廣西黨委書記劉寧
【大公報訊】香港特區行政長

官李家超昨日與廣西壯族自治區黨
委書記劉寧會面，就進一步推動
港桂合作交換意見。政務司副司
長卓永興和政制及內地事務局局長
曾國衞亦有出席。

李家超歡迎劉寧書記率團訪
港，出席 「廣西打造粵港澳大灣區
重要戰略腹地2024香港推介會」
系列經貿活動。李家超表示，香港

在推動大灣區高質量發展一直發揮
積極作用，廣西可利用香港作為大
灣區中心城市的優勢，把握好大灣
區建設帶來的機遇，進一步推動與
大灣區城市的合作，達至互利共
贏。

強化經貿航運物流等合作
李家超指出，廣西是國家面對

東南亞國家聯盟（東盟）的橋頭

堡，而東盟長期以來是香港的第二
大貿易夥伴，相信香港與東盟的貿
易投資聯繫將繼續擴大，同時在促
進廣西對外貿易方面扮演重要角
色，互惠互利，商機無限。

李家超說，特區政府會繼續與
廣西壯族自治區政府共同推動更高
水平、更廣領域、更深層次的交
流，強化港桂在經貿、航運物流、
人文交流和教育等領域上的合作。

天文台首次預告轉變暴雨信號
【大公報訊】記者葉浩源報道：天文台昨日

先後於上午10時及下午2時50分發出黃色暴雨及紅
色暴雨警告信號，本港廣泛地區持續受大雨影
響，其中大嶼山南部雨量更逾170毫米，水浸車輛
大半個車胎，一些低窪及排水欠佳的地區亦出現
水浸。今次是天文台首次在正式發出紅雨前13分
鐘，向公眾罕有預告暴雨警告信號轉變，據悉是
天文台根據最新評估而作出。其後天文台再在下
午3時50分，預告在10分鐘後改發黃雨，至下午4
時30分取消黃雨警告信號，暴雨警告持續了6.5小
時。

其間，土力工程處收到一宗在嶼南道發生的
山泥傾瀉報告及三宗水浸報告。西貢區議員方國
珊表示，經歷上次暴雨造成將軍澳有水浸事件，
民政署已提前做好準備，天文台在預測將有暴雨
時，已聯同路政署及渠務署等多個部門清理渠口
及路上垃圾，亦要求了區議員及關愛隊等協助監
察情況。

展望本周天氣，天文台指出影響本港的低壓槽
會在隨後一至兩日稍為減弱，但廣東沿岸地區仍有
幾陣驟雨。展望未來幾日仍有驟雨，天氣不穩定，
預測至周六（25日）日間短暫時間有陽光。

國家 「十四五」 規劃
提出 「支持香港建

設國際貿易中心」 ，香
港再出發大聯盟昨日舉
辦 「推動國際貿易中心

發展」 研討會，主題為 「促進共同推進香港
國際貿易中心的建設」 ，與會的多位專家、
學者分享真知灼見。他們表示，金融發展與
貿易息息相關，期待特區政府和香港業界全
面加強合作，並把握好 「一帶一路」 與中東
市場提供的龐大機遇。

再出發大聯盟副秘書長黃英豪介
紹，貿易進出口行業是香港經濟的重要
命脈，與民生息息相關。香港是集外
貿、金融、運輸等多功能為一體的國際
貿易中心，與國際市場聯繫緊密，還提
供着大量與貿易相關的優質專業服務。
調研團隊的工作前後歷時一年，接觸了
一批來自香港本地、中國內地和中東等
地的進出口企業。調研團隊發布的《香
港國際貿易中心發展策略報告》系統闡
述了下一階段香港國際貿易中心發展的
方向。

開展與RCEP成員國交流合作
香港貿發局前副總裁葉澤恩表

示，貿易是香港四大支柱產業之一，
香港在過去一百多年中已積累了豐富
的貿易經驗，並擁有龐大的國際網
絡，除發展貿易外，亦提供不少原材
料採購、融資、資訊互通等服務。此
外，香港在貿易上還擁有貿易自由，
投資自由，資金進出自由，航運自
由，出入境自由、資訊流通自由等優
勢。隨着 「一帶一路」 的不斷發展和
《區域全面經濟夥伴關係協定》
（RCEP）的推出，香港也擁有着更

多貿易發展機會。他建議香港商界與
特區政府密切結合，積極開展與
RCEP其他成員國之間的交流與合
作；同時，香港可以深化與中東國家
的合作，可以借助阿聯酋打造和推廣
自身文化品牌、利用其龐大的物流網
絡開拓新市場。

一國兩制研究中心研究總監方舟認
為，香港國際貿易中心的發展可以助力
國家提升在全球貿易中的影響力。國家
可以利用香港出入口行業在國際銷售網
絡、品牌塑造和市場推廣等方面的優
勢，統籌利用國內國際兩個市場、兩種
資源。鼓勵和引導內地企業與香港出口
企業合作，共同拓展海外市場。他建議
香港充分利用在國際貿易中的功能和經
驗，助力國家在新經濟、新業態、新常
態下發展更高水平的對外貿易，提升在
全球貿易中的影響力。

開拓海事保險海事法律市場
利豐發展（中國）有限公司董事總

經理及利豐研究中心高級顧問張家敏討
論了如何通過發展新型離岸貿易服務，
建設跨國供應鏈管理中心。他建議以供
應鏈數字化管理提升香港企業競爭力，

並開拓香港海事再保險和海事法律市
場，特別是建立全球規模最大的船舶融
資租賃中心，另外應把可持續發展元素
融入供應鏈管理，發展供應鏈ESG業
務。他同時呼籲香港應認真思考如何依
靠粵港澳大灣區提升自身供應鏈管理能
力，包括提出 「大灣區+1」 的概念，
希望能夠爭取給予香港、深圳兩地雙註
冊型企業特殊的稅務安排和人員流動安
排。

香港科技大學商學院商業戰略與創
新研究中心副主任徐岩提到，伴隨香港
在國際貿易等領域的數字化轉型，數據
流程量將以幾何倍速提升。由於許多應
用程式需要具備低延遲和更好的網路全
球連線性，因此需要更多的外部通信容
量。他建議特區政府關注業界核心需
求，與香港業界共同制定可行的項目建
設實施方案，同時爭取中央政府的支
持，以加快在南中國海的海底光纜的鋪
設工作，吸引更多新的國際海底光纜項
目連接香港，長遠提升香港作為亞太數
據樞紐以及國內數據外循環上的競爭
力。他還建議特區政府推進搭建一個數
字化綜合平台，幫助提高國際貿易的效
率，加快貿易模式數字化的進程。

政府商界加強合作 把握一帶一路機遇
再出發大聯盟辦推動國際貿易中心發展研討會



【大公報訊】記者陸九如報道：多
名參會嘉賓呼籲，香港應以更加進取的
態度發展數字經濟，在數碼化線上交易
的時代，繼續發揮香港作為貿易中介人
的角色。

再出發大聯盟副秘書長黃英豪認
為，國家 「十四五」 規劃將香港定位為
「國際貿易中心」 和 「國際金融中
心」 ，金融與貿易相輔相成，金融產品
可以促進貿易發展，因為希望政府與持
份者保持密切合作。他強調，政府必須
有更加宏觀的視角，並加大針對數字化
建設的資源投放力度，因為發展數字經
濟背後涉及龐大的數據互通，而政府數
據及商業持份者數據的互通需要首先完
善法律法規，且相關工作量龐大，需要
有持之以恆的態度。另外，政府亦要思
考如何幫助中小型企業推進開展數字化
業務。

一國兩制研究中心研究總監方舟指
出，近年來隨着貿易模式數字化的發
展，數字技術的不斷革新，香港傳統進
出口貿易模式面臨挑戰：首先貿易交易

和結算的數字化改變了原有的交易模
式，大大提高了貿易的效率；其次是湧
現大量線上貿易平台，顛覆了跨境貿易
的傳統模式。他強調，香港超級聯繫人
的角色，在新的互聯網數字化模式下，
功能需要轉變。商界和政府應共同努
力，搭建一些數字化平台，使得香港在
數碼化的時代，還能繼續保持它發揮貿
易中介人的傳統角色。

發揮中介人角色 助內企走出去
與此同時，方舟表示，香港也面臨

着地緣政治不斷變化帶來的挑戰。在過
去的30年，內地企業作為供應商，歐
美國家作為主要消費市場，香港擔當供
應鏈的管理者的貿易模式為香港創造了
巨大的成功，但近年來隨着西方市場貿
易保護主義抬頭，原有的供應鏈和物流
模式發生巨大變化。為了更好地進入海
外市場，中國廠商需要在海外其他地區
布局生產線，香港的角色變為協助內地
廠商更好地走出去，在全球層面協助管
理生產鏈和供應鏈。

專家倡加大資源投放數字化建設



盛事經濟貢獻大
香港

今年全年
預計有約

214項盛事
舉行，上下半年均超過100項，盛事日
程表提前公布，讓不同的行業經營者提
早掌握情況、提前部署作出宣傳，充分
把握盛事帶來的商機。政府做好 「搭
台」 及 「導演」 的角色，亦盼望業界找
好商機，將人氣變為財氣，帶來經濟收
益。

香港要拚經濟，必須官民配合，
商界及市民積極參與，在全體社會形
成盛事氛圍。就如成功舉辦多年的國
際七人欖球賽，帶動了比賽以外的經
濟，形成社會熱門話題，甚至在國際
上產生影響力，既推動了欖球運動，
亦帶動了航空、酒店、酒吧及零售
業，是盛事經濟成功例子。

香港的確面對許多困難，但李家超
特首帶領團隊積極應對，從不躺平。
有人說盛事經濟效果有限，請問，如
果不是大搞盛事經濟，香港有這樣熱
鬧？

今時今日，全世界都面臨困難，
沒有立竿見影的妙藥。香港上下一
心，已經形成良好的氛圍，經濟持續
向上，十分難得，我們應該堅定信
心！

透視鏡
蔡樹文

香港再出發

炒賣虛擬門票騙局爆煲10人共失510萬
【大公報訊】記者葉浩源報道：警方破獲一宗涉

及 「虛假投資」 的串謀詐騙案件。涉案詐騙團夥利用
開設網上平台，聲稱炒賣個人演講虛擬門票，並租用
甲級寫字樓單位開投資講座，誘騙市民以現金及虛擬
貨幣作投資，同時以高息作招徠，門票價格不斷被炒
高，實際上平台會員賺取的其實是其他受害人的錢。
團夥以15000泰達幣（USDT）回購門票分拆再上
架，最終聲稱未有足夠會員參與而 「爆煲」 ，平台已
於今年1月關閉，投資者血本無歸，至少10名受害人
損失合共510萬元，最大一宗損失為136萬元。經調
查後，警方本月16至20日以 「串謀詐騙」 罪拘捕2男

1女。
秀茂坪警區署理助理指揮官文卓禧表示，自今年

5月起，警方接獲多宗受害人報案，指一個本地詐騙
團夥，在2022年11月起營運詐騙網站，誘騙作出投
資。調查發現10名受害人均被誘騙參與投資講座，並
在平台作出投資，以炒賣個人演講虛擬門票再變賣等
手段以獲取回報。經深入調查，警方於本月16至20日
在全港多區以涉嫌 「串謀詐騙」 拘捕包括主腦的2名
本地男子及1名本地女子，年齡介乎33至40歲，均報
稱貿易公司銷售經理。

秀茂坪警區重案組督察譚浩然指出，入會會員需

提交高昂的參與費用，由2萬元至9萬元不等，並透過
現金或者加密貨幣的形式，不斷向受害人收取投資款
項。每張門票底價100泰達幣，在人多門票少的情況
下營造 「搶飛」 ，詐騙集團會收取100泰達幣的高昂
手續費，還會指示受害人於第日以更高價錢，提價
300泰達幣轉售給其他受害人。詐騙集團又聲稱會以
15000泰達幣回收所有門票，但其後由於大量門票達
到回收價，加上未有足夠會員參與，騙徒無法再以分
拆形式來營運平台，也沒法還款給高息存款的受害
人，最終以不同的手法拒絕提款，包括收取高昂行政
費，最後受害人蒙受損失。
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◀香港再出發大聯盟昨日舉辦 「推動國際貿易中心發展」 研
討會，與會的專家、學者分享真知灼見。

大公報記者林少權攝

▲專家認為金融發展與貿易息息相關，期待特區政府和香港
業界全面加強合作，並把握好 「一帶一路」 與中東市場提供
的龐大機遇。

▲紅雨昨日突襲香港，無帶雨傘的行人顯得甚為狼狽。
大公報記者黃洋港攝

大公報記者 義昊、陸九如


